



TASAS

SUBEN UN 6% LAS TASAS POR LA RECOGIDA DE LA BASURA

LA PROPUESTA DEL CONSORCIO DE BASURAS DE GORBEIALDEA HA SIDO APROBADA POR UNANIMIDAD EN EL PLENO.

El consorcio de Basuras de Gorbeialdea ha acordado subir la tasa de basuras un 6%, propuesta que por unanimidad se ha aprobado en el pleno del Ayuntamiento de Urkabustaiz el pasado día 25 de octubre.

En el estudio del servicio se ha realizado una previsión de los costes derivados por los conceptos a recoger en las partidas presupuestarias del ejercicio 2024, al que se han añadido aquellos otros que, siendo inherentes a la prestación del servicio, como son los gastos generados por la gestión económica del servicio, la recaudación de las tasas, gestión de impagados, etc son asumidos por las entidades locales asociadas. Por último, también se han tenido en cuenta los gastos de amortización de los activos del Consorcio, en concreto los referidos a contenedores.

Una vez realizado el análisis se ha obtenido una previsión de gastos para el ejercicio 2024, que es la que determina el límite máximo de las tasas a aplicar.

Para la previsión citada se han tenido en cuenta, además de las liquidaciones de ejercicios anteriores (en la medida en que resultan útiles), el estado de ejecución del presupuesto del año 2023 a la fecha de elaborar el presente informe y el previsible crecimiento de los precios de algunos de los conceptos a recoger en el ejercicio 2024.

En cuanto al cálculo de las toneladas que el Consorcio va a llevar a la planta en 2024, se va a hacer una estimación basada en los datos de los últimos ejercicios, y en una proyección para el presente año.

También para el cálculo de los costes por este concepto, debería incluirse el coste de depósito de los enseres y voluminosos.

Además, viendo las toneladas que este tipo de residuos han supuesto otros años, se estima que en el año 2024 se depositarán en torno a 140 t.

• Contrato de recogida de residuos sólidos urbanos, fracción resto (sin envases y sin Aramaio), IVA incluido: 347.564,69 €

• Servicio de compostaje comunitario: 30.261,00 €

Recogida selectiva de envases

En lo que se lleva del ejercicio 2023, parece que se consolida la tendencia apuntada en anteriores ejercicios, y que los ingresos obtenidos por la venta de envases son mayores que los costes ocasionados por su recogida y gestión.

Año 2023 (previsión):

- Ingresos por venta de envases: (sin IVA y sin Aramaio): 101.050,07 €
- Ingresos por gratificación por buena calidad (sin Aramaio): 18.175,04 €
- Gastos (sin IVA): 83.718,12 €.

AYUNTAMIENTO URKABUSTAIZ

		Tasas 2024	Total con nuevo padrón
VIVIENDAS	837	94,98	79.498,26
LOCALES PROFESIONALES	17	94,98	1.614,66
COMERCIOS	10,0	189,88	1.898,80
HOSTELERIA - DEPORTES – OTROS			
TXOKOS	1	265,94	265,94
BARES CAFETERIAS	8,0	265,94	2.127,52
RESTAURANTES 1 TENEDOR	3	456,00	1.368,00
RESTAURANTES 2 TENEDORES	1,0	569,68	569,68
HOSPEDERIA-AGROTURISMO	3,0	233,54	700,62
RESIDENC. ANCIANOS HASTA 20 PL.	1,0	233,54	233,54
CENTROS SOCIALES	9,0	168,90	1.520,10
HIPICA	1,0	189,48	189,48
INDUSTRIA			
Hasta 500 m2	12,0	210,08	2.520,96
De 501 a 1,000 m2	1,0	768,78	768,78
De 1,001 a 3,000 m2	1,0	1.178,20	1.178,20
Más de 10,000 m2	1,0	2.356,62	2.356,62
TOTAL URKABUSTAIZ		96.811,16	

DATOS	Total gastos
2019	528.914,19 €
2020	582.798,22 €
2021	621.519,90 €
2022	648.592,02 €
2023	724.646,76 €

EL DOMINGO, 29 DE OCTUBRE, SE CELEBRARÁ LA XIII. FERIA AGROGANADERA DE URKABUSTAIZ

EXHIBICIÓN DE GANADO, VENTA DE PRODUCTOS AGROALIMENTARIOS Y ARTESANOS, MÚSICA, HERRI KIROLAK, CAMPEONATOS Y TALLERES INFANTILES.

La feria agroganadera de Urkabustaiz es ya un clásico. La decimotercera edición se celebrará el 29 de octubre, domingo, en Izarra. Al igual que en ediciones anteriores, el programa incluye un sinfín de actos para todo tipo de edades.

Arrancará como es habitual, a las 11:00, con la esperada entrada de ganado a la feria. A partir de esa hora y hasta las 14:30, se exhibirá ganado equino, bovino, ovino y caprino. En total se mostrarán 175 cabezas de ganado, todas ellas de Urkabustaiz. Asimismo, en el frontón nuevo se podrán adquirir productos agroalimentarios y artesanos. Se instalarán 47 puestos: 22 de artesanía y 25 de productos agroalimentarios, de ellos casi la mitad del municipio.

A la misma hora, dará comienzo el III. Campeonato de Bolos de la Feria. Las inscripciones serán de 5 euros y se realizarán en el mismo lugar. La participación será a parejas y se repartirán cuatro premios por categoría masculina y femenina.

Entre las 12:00 y las 13:00 horas, habrá

animación musical a cargo de trikitilaris y pandero joles de Urkabustaizko Musika Eskola.

Asimismo, de 12:00 a 14:30 se instalarán juegos de madera y talleres para los/as más pequeños/as.

Protesta por los daños del lobo

También habrá un espacio para la reivindicación y la protesta. A las 12:00 habrá una concentración para protestar por los daños que el lobo está produciendo a los ganaderos del municipio. Esta situación se está prolongando en el tiempo y cada año la incidencia es más importante. La administración pública ha de tomar las medidas que sean necesarias para tratar de minimizar esta afección al sector primario.

A las 12:30 se desarrollará la exhibición de herri kirolak, que incluirá diversas modalidades: yunque, levantamiento de fardo, levantamiento de piedra y aizkolari 'volador', entre otros. La exhibición correrá a cargo de

Zigoitia herri kirol taldea. En el caso de los/as levantadores/as de piedra, tomarán parte Eider Durana, Ibon Murga e Isusko.

Finalmente, y antes de clausurar la feria, a las 14:15 se rifarán lotes de productos artesanos.

Afección a la ciudadanía

Además, se hace saber a la ciudadanía de que con motivo de la feria el domingo 29 de octubre se va a proceder al cierre del tráfico rodado en la calle La Estación entre la estación de la Renfe y la panadería de 7:30 de la mañana hasta las 16:00.

Esta medida podría suponer una molestia a los vecinos y vecinas residentes de los portales de ese tramo de calle, por la imposibilidad de transitar en vehículos, por garajes y aparcamientos, durante la mañana del domingo.

Además, se pide a la ciudadanía que no aparquen en la calle La Estación ni en el parking del frontón en horario de 07:30 a 17:00.

IGUALDAD

CONVOCATORIA DE HUELGA FEMINISTA PARA EL 30 DE NOVIEMBRE

ANIMAN A LA CIUDADANÍA A SUMARSE A LOS GRUPOS DE DEBATE Y A PARTICIPAR EN LA MISMA.

Queremos apostar por el derecho colectivo al cuidado; es decir, por el derecho de todas las personas a ofrecer y recibir cuidados durante toda la vida, con libertad y compromiso. Pretendemos transformar la actual organización social de los trabajos de cuidados, lo que implica tanto responder a las situaciones más precarias y colapsadas actualmente, así como mirar a largo plazo e imaginar y definir un sistema social que ponga la vida en el centro y supere el sistema capitalista, racista y heteropatriarcal.

La necesidad de cambiar el modelo de cuidados reside en tres elementos: la falta de reconocimiento y reparto de las tareas de cuidado, las precarias condiciones laborales de las cuidadoras y la mala calidad de la atención que se deriva de ello. Para ello, se deben democratizar las tareas de cuidado, el cuidado debe de estar al alcance de todas las personas. Y desde lo público hay que garantizar la financiación y la calidad.

EMPLEO

EL AYUNTAMIENTO CONTRATARÁ A CINCO JÓVENES PARA UN PERÍODO DE UN AÑO

El Ayuntamiento va a contratar cinco personas de entre 16 y 30 años a través del programa EGF-Plus.

La contratación será para un año y con una dedicación del 100% y los puestos a cubrir son los siguientes: un/a operario/a de servicios múltiples, un/a auxiliar administrativo/a, un/a educador/a medioambiental, un/a técnico/a de servicios culturales y sociales, y un/a técnico/a en administración general.

Se requerirá que estas personas estén dadas de alta en Lanbide.

Además de estas plazas, es muy probable que antes de fin de año el Ayuntamiento haga públicas nuevas convocatorias de empleo para diferentes perfiles de la ciudadanía.

PROGRAMA 'AUZOKO', PARA FACILITAR LA CONVIVENCIA MEDIANTE EL EUSKERA



El proyecto Auzoko nace con el objetivo de crear un espacio de convivencia de las familias que por un lado, viven lejos del euskera y, por otro, viven en euskera. En estos espacios y momentos se busca poner en valor la diversidad cultural y lingüística del municipio, fomentar el conocimiento mutuo y la aco-

gida bidireccional. Es decir, las familias que viven cerca del euskera crean mediante la lengua un hilo conductor hacia el euskera, y las que viven lejos del euskera hacia su diversidad lingüística y cultural.

Los objetivos son el acercamiento al euskera de familias alejadas del euskera;

concienciar de la diversidad lingüística del pueblo, especialmente a las familias euskaldunes; promover la multiculturalidad e interculturalidad entre las familias; y conocimiento mutuo y convivencia entre familias.

Las familias se reunirán para realizar sesiones guiadas y/o actividades acordadas entre las mismas.

Si tu familia todavía no se ha acercado al euskera, o, en cambio, si el euskera es vuestra lengua, animate: realizaremos mensualmente una sesión para pasárnoslo bien en familia; y trabajaremos el euskera y la diversidad cultural conjuntamente.

Las sesiones serán el segundo domingo de cada mes. El primero será el 12 de noviembre, de 10:00 a 14:00 de la mañana, en la Kultur Etxea de Urkabustaiz.

Anímate e insíbete:

<https://labur.eus/auzokofamiliakurkabustaiz>

DERECHOS HUMANOS

COMUNICADO DEL AYUNTAMIENTO PARA DENUNCIAR LA GRAVE SITUACIÓN QUE SUFRE EL PUEBLO PALESTINO

LLAMA A LA CIUDADANÍA A PARTICIPAR EN LAS MOVILIZACIONES CONVOCADAS POR LA SOCIEDAD CIVIL VASCA A FAVOR DE UNA SOLUCIÓN AL CONFLICTO, COMO LA DE ESTE DOMINGO A LAS 12:00.

El Ayuntamiento de Urkabustaiz quiere expresar su máxima preocupación por la situación en Palestina. Estamos hoy siendo testigos de cómo la Franja de Gaza se ha convertido en un escenario de violencia inadmisibles, por lo que, más que nunca, reiteramos nuestra reflexión a favor de la desescalada, del diálogo y de la negociación. La negociación y el acuerdo no tienen alternativa viable.

Tras casi 20 años de bloqueo, las personas que viven en Gaza están siendo víctimas de un castigo colectivo; están siendo bombardeadas, y se les ha cortado el acceso a suministros básicos tales como el agua, la electricidad o el combustible. Compartimos la posición de Naciones Unidas de que esto no es aceptable. Se trata una violación del derecho internacional intolerable que la comunidad internacional no debe permitir.

En ese sentido, nos sumamos a la petición de que se detenga cualquier tipo de

operación militar que tenga la Franja de Gaza como objetivo, tanto por las consecuencias humanitarias que la misma genera como por las políticas, ya que retrasa inútilmente cualquier tipo de solución dialogada y la hace prácticamente imposible.



Ante esta realidad, la comunidad internacional no puede quedarse de brazos cruzados. Son ya 75 años de conflicto, un conflicto marcado por el incumplimiento flagrante de las resoluciones de las Naciones Unidas. El mantenimiento del statu quo no es una opción, y la comunidad internacional tiene que animar a las partes para que establezcan un proceso de diálogo y negociación que abra las puertas a una paz justa y duradera.

Dicha paz, según nuestro punto de vista, pasa necesariamente por poner fin a la ocupación de Palestina y reconocer sus derechos nacionales, incluido el derecho a constituir un Estado independiente y viable.

Por todo ello, el Ayuntamiento de Urkabustaiz llama a participar en las movilizaciones convocadas por la sociedad civil vasca a favor de una solución a un conflicto que durante los últimos 75 años ha privado al pueblo palestino de la posibilidad de vivir en paz y libertad.



Irantzu Varela Urrestizala

1974, Portugalete

Basaurin bizi izan zen umetan, eta Euskal Herriko Unibertsitatean Komunikazio-zientzietako lizentziatura egin zuen. Nazioarteko garapenarekin eta lankidetzarekin lotutako graduondoko ikasketak egin zituen, baita komunikazioarekin eta generoarekin lotutakoak ere.

Feminismoaz eta emakumeen egoeraz interesatuta, prozesu autodidakta bati ekin zion, gaur egun erreferente feminista ezaguna izatera iritsi arte.

GGKEen esparruan hasi zen lanean, Komunikazio arduradun eta Prestakuntza koordinatzaile gisa. Faktoria Lila erakunde komunitarioaren sorreran parte hartu zuen, eta gaur egun bertako sare sozialen koordinatzailea, prestatzailea eta kudeatzailea da. Generoari, berdintasunari, feminismoari, indarkeria sinbolikoari, maitasun erromantikokoaren kritikari, lidergoari eta komunikazioari buruzko prestakuntza-tailer ugari eman ditu.

Nazioan eta nazioartean ezaguna da El Tornillo-rako feminismoari buruz egiten dituen bideoengatik. La Tuerkaren webgunean, PúblicoTVn eta YouTubean argitaratzen dira, eta ironia eta sarkasmoa dituzte ezaugarri. Horietan, emakumeen eta gizonen eta pertsona disidenteen arteko desberdintasunekin lotutako gaiak jorratzen ditu. ETBko eta La Sextako telebista saioetan ere aritu da tertuliakide gisa. Irantzu Varela prentsan idazten du, borroka feministaz eta matxismoaren kritikaz. “Él nunca me pegó” dokumentalaren zuzendaria izan zen; bikote heterosexualek arteko harremanean eragindako indarkeria psikologikoari buruzkoa da lana.

EH Bilduren Bizkaiko senaturako hautagai izan zen 2015eko Espainiako hauteskunde orokorretan, eta gaur egun, Andrea Momoitio kazetariarekin batera, “La Sinsorga” Bilboko Kultur Zentro Feminista sortu du.

Pasó su infancia en Basauri y estudió en la Universidad del País Vasco donde se licenció en Ciencias de la Comunicación. Cursó estudios de posgrado relacionados con el desarrollo y la cooperación internacional y también con la comunicación y el género.

Interesada por el feminismo y la situación de las mujeres, inició un proceso autodidacta hasta llegar a ser, hoy en día, una reconocida referente feminista.

Empezó a trabajar en el ámbito de las ONGD como responsable de Comunicación y coordinadora de Formación. Fue partícipe de la creación de la organización comunitaria Faktoria Lila donde actualmente es coordinadora, formadora y gestora de redes sociales. Ha impartido numerosos talleres de formación sobre género, igualdad, feminismos, violencia simbólica, crítica del amor romántico, liderazgo y comunicación.

Es conocida a nivel nacional e internacional por los vídeos sobre feminismo que elabora para El Tornillo. Vídeos que se publican en la web de La tuerka, en PúblicoTV y en YouTube y que están caracterizados por la ironía y el sarcasmo. En ellos, trata temas relacionados con las desigualdades entre mujeres y hombres y personas disidentes. También ha intervenido como tertuliana en programas de televisión de la cadena ETB y La Sexta. Irantzu Varela escribe en prensa, acerca de la lucha feminista y la crítica al machismo. Fue directora del documental Él nunca me pegó, el cual trata sobre la violencia psicológica ejercida en una relación de pareja heterosexual.

Ha sido candidata de EH Bildu al senado por Vizcaya en las elecciones generales de España de 2015 y actualmente ha creado junto con la periodista Andrea Momoitio, el proyecto “La Sinsorga”, Centro Cultural Feminista en Bilbao.